

En 1842, M. Rolland se sépara de son associé pour se livrer plus spécialement au commerce de la librairie ; et l'on sait quels succès étonnants ont couronné ses efforts.

Tour-à-tour il fut président de la chambre des Arts et Manufactures, de la société Saint-Jean-Baptiste, de la société mécanique canadienne-française, marguillier de l'Œuvre et Fabrique de la paroisse Notre-Dame de Montréal, membre de la Commission du Havre et appartenant comme directeur à plusieurs compagnies et associations.

Son activité infatigable l'avait mis à la tête des hardis pionniers de la colonisation dans notre pays, et nous ne pouvons pas proposer à notre jeune génération un plus magnifique exemple de ce que peuvent l'énergie et la volonté unies à l'ordre et à l'économie.

Et à l'appui de cette affirmation, nous n'avons qu'à nous transporter à Saint-Jérôme, où nous trouverons sa fabrique de papier, l'entreprise la plus grandiose qui ait jamais été tenté par aucun de nos compatriotes et dont les succès ont dépassé les espérances de M. J. B. Rolland, puisque les agrandissements et les augmentations deviennent nécessaires, pour ainsi dire chaque jour.

L'on sait que l'honorable M. Rolland avait été nommé sénateur, le 21 octobre dernier, pour le collège électoral des Mille-Iles, en remplacement de feu l'hon. M. L. A. Sénécal.

Il avait été désigné par le gouvernement pour seconder, au sénat, l'adresse en réponse au discours du Trône, mais il tomba malade la veille même de l'ouverture de la session, et il n'avait pu encore prendre son siège ni être assermenté depuis sa nomination.

La famille du regretté défunt voudra bien agréer l'expression de nos plus vives et plus sincères condoléances.

**Menus Propos.**

Echo du tribunal—

Le Président au prévenu :

—Avez-vous déjà été condamné ?

—Jamais, mon président.

—Eh bien ! asseyez-vous ; vous allez l'être.

—Voyons, mon petit Pierre, puisque tu es fort en cosmographie, sais-tu pourquoi les jours diminuent de plus en plus vers la fin de l'année ?

Petit Pierre, sans hésiter :

—Oh ! oui, papa, c'est pour faire arriver plus vite les étrennes !....

Un individu se présente au laboratoire de M. Pasteur :

—Oh ! monsieur, fait-il en donnant tous les signes de la terreur, je viens d'être mordu, voyez.... Je me crois enragé.

On examine la blessure :

—Ce n'est pas là une morsure d'animal....

—Pardieu, c'est ma belle-mère elle-même qui m'a mordu !

M. Pasteur s'est déclaré impuissant à le guérir.

**AUX AMIS**

DE LA

**LYRE D'OR.**

*Grande chance pour tous de faire de l'argent !*

Voulant donner une impulsion active à la circulation de la *Lyre d'Or* dans toutes les parties du Canada et des Etats-Unis, j'invite tous ceux qui peuvent aider, à former

**Une Liste de Nouveaux Abonnés,**

dans leur paroisse respective. Une gratification de 25 centins par chaque souscripteur obtenu, à part une Commission égale pour les abonnements collectés, est offerte, ce qui fera 50 centins par abonné.

Cette commission devra être de suite retenue par celui qui nous transmettra sa liste de nouveaux abonnés, ou recevra à titre de gratification la *Lyre d'Or* pendant une année, à son choix.

Un autre commission de 10 par cent sera également accordée aux zéloteurs pour les Annonces qu'ils nous transmettront pour être insérées sur le Couvert de la *Lyre d'Or*, suivant le tarif inséré à la 2e. page du Couvert de notre Publication.

Nous espérons que dans chaque paroisse il se trouvera au moins une personne disposée à nous aider ainsi, afin d'étendre partout la circulation de la *Lyre d'Or* pour le bien de la Religion et des Familles.

PRIX DE L'ABONNEMENT \$2 PAR ANNÉE.

S'adresser à

**STANISLAS DRAPEAU,**

Editeur-Propriétaire de la *Lyre d'Or*,

P. O. Boite 1069, Ottawa.